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说咱章丘的事儿 拉咱百姓的理儿

扶扶贫贫就就要要攻攻克克致致贫贫的的““盲盲点点””
□曰章

包村扶贫是解决农民贫困
问题的一大途径，体现了党和
政府的殷切关怀，也是农民希
冀走向富裕的热切期盼。

自章丘包村工作会议结
束后，引起了各单位或部门
领导的高度重视，包村扶贫
工作立即行动起来并列为各
单位工作的重中之重。在所
有包村扶贫单位中，最为亮
眼的就是教体局，其重视程
度可谓前所未有。局领导不

但在第一时间指派了包村联
络人到一线点，而且在繁忙
之中也亲自到一线莅临指导
并与贫困群众交流，赢得了
社会的广泛赞誉。

“幸福的家庭是相似的，贫
穷的家庭却有千差万别”，都是
因为这个“穷”字而变成了他们
幸福路上的绊马索。要想解开
这个贫穷的结并不难，难就难
在不能让他们一时受益之后再
次走向贫穷。换句话说就是要
找准致贫的“盲点”，打开贫穷
的“死结”，让贫穷人家不再走

回头路，真正享受到党和政府
的温暖。

教体局领导和包村联系
人 在 实 际 考 察 和 寻 访 过 程
中，找到了所包村子上射垛
的“盲点”和“死结”：劳动力
缺乏、产业薄弱、交通不便等。
扶贫先扶心，扶贫要精准，“授
人以鱼不如授人以渔”。他们经
过深思熟虑，心往一处想，劲往
一处使，周密安排，严格实施计
划。通过因地制宜（打造上射垛
自然风光名胜区）；精准施策

（开设青少年素质拓展训练基

地）；创新突破（“微电商学院+
生态农场体验店”项目）等，收
到了意想不到的好结果，取得
了令人瞩目的好成绩。可以说
在全市所有包村工作组中成绩
最为突出，进步最为明显，后
劲更为强劲。

城里人能吃上偏僻的上射
垛豆腐了，是因为电商举措的
劳苦功高；孩子们能够在大人
的陪同下参与自己的小田地耕
作了，这是拓展训练的延伸和
体验。按照指路牌可以徜徉乡
间小路，欣赏自然风光，享受临

水之乐，这是因地制宜的创新。
通过一系列的实施，当你再次
走进上射垛时你会大吃一惊，
不再是原来的它，真的是变化
太大了。

据悉，各个单位的包村工
作正在有序进行，已经做出了
一系列的成绩，教体局的模式
可以借鉴和创新，要说是以此
为样板也不为过。相信随着包
村扶贫工作的继续开展，让贫
困“盲点”彻底消失不再是梦，
脱贫的祈愿指日可待，一定能
够实现，也一定会实现。

这这里里该该是是还还路路于于民民的的时时候候了了 拆拆迁迁人人员员家家属属的的苦苦与与乐乐

□一诺

上班，和同事寒暄，看到她浮
肿的眼睛，我忙关切地问怎么弄
的。这一问不要紧，引得同事大倒
苦水，说着话，眼里水雾涟涟。

原来，同事的老公在某街道
办上班，负责拆迁工作。两个月
了，天天顶着晨曦走，回来到凌
晨。同事一个人照顾孩子，既要接
送，又要照顾孩子饮食，还不能耽
误上班。这两个月，把同事累得够
呛。加上孩子面临毕业，难免产生
考前焦虑心情，同事不得已，肩负
起做母亲父亲的双重责任，有时
候和孩子沟通不到位，惹得孩子
产生逆反心理，情绪更是糟糕到
极点。这时候，同事疲惫至极，恨
不能拿起电话，把老公从工作现

场抓回来。往往是手机拨通了，听
着老公那边嘶哑的声音，同事又
满是心疼，到嘴边的怒气，转化成
叮嘱老公多喝水，注意身体。

这个周日，同事的老公加班
到夜里两点，同事睡眠不太好，尽
管晚归的老公轻手轻脚地回来，
可是睡不踏实的同事，还是会警
觉地醒来。而每次中断睡眠，就很
难再入睡了。看着同事明显消瘦
的脸颊，浮肿的眼睛，我只有轻轻
拍拍她的肩，以示安慰。真的啊，
这个时候，说什么都不足以劝慰
同事，更不能让她的疲惫得以缓
解，唯有两手轻握，给她微不足道
的安慰。

拆迁，这样的大工程，苦的不
仅是日夜奋战的工作人员，还有
背后默默付出的妻子们啊！

□大葱人家

随着唐人中心老粮局片
区的竣工，原老粮油一条街
大润发段该是还路于民的时
候了。每次从这里走过，看到
乱糟糟的样子真是有些心
痛。路东是施工工地，路西是
大润发的临时停车场，每个
路过此地的人都要绕着走，
并且还要躲避随时可能出现
的倒车等险情，走得谨小慎
微，提心吊胆。

老粮油一条街南通铁道
北路，北达山泉路的星光大
道路口，是周边居民和行人
来往商贸区的必经之路。自

大润发建设完毕开业后，因
为东面的唐人中心片区仍在
施工，致使这条小街一直没
有通行。还有就是该街并非
笔直，略有斜度，导致了老街
南段大部分宽处被大润发临
时停车占用，而北段小部分
宽处又属于唐人中心片区临
近竣工区域，如果协商不好
较易出现纠纷。目前唐人中
心片区基本完工，正在铺设
商铺门前花砖，从情况看已
经预留出了道路的宽度。而
大润发则对已经处理好的水
泥道路进行了隔离护栏安
装，似乎没有留出行人行道
路的意思，不知当初有关部

门是咋规划的。
小街周边是章丘的商贸

区，也是章丘的经济中心，有
着其独特的地域优势魅力，
将来也会是章丘的一大靓
点。虽然小街不宽也不长，但
是对于该地段居民和行人来
说是必经之地，就是对于节
假日疏导步行人流来说也功
不可没，不容忽视。至于当时
怎么规划的老百姓不知道，
也没有看到相关的布局图。希
望相关部门尽快介入，完善规
划，还路于民，或许不长的小
街也会成为老百姓监督政府
是否行政作为的标尺，千万不
要把民生民意不当回事。
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